

FLASH

ame à Nice, menacé le sacristain, craché au sol et hurlé des mots en arabe |

[09:35] Lundi, un infiltré illégal, musulman «

**dreuz.info**  
 VOTRE BOUFFÉE D'AIR DU MATIN POUR MIEUX  
 SUPPORTER LES MENSONGES DES MÉDIAS

France Amérique» Moyen-Orient» International» Religion» Axe du mal» Nos auteurs

Home / International / Reste du Monde / Algérie / 17 octobre 1961 : un « massacre » imaginaire

[Publiez un commentaire](#)

# 17 octobre 1961 : un « massacre » imaginaire

PUBLIÉ PAR DREUZ INFO LE 13 OCTOBRE 2021



[L'Amérique de Biden et la résistance conservatrice - mise à jour quotidienne](#)

**Le 17 octobre prochain, comme chaque année, les autorités françaises, les islamo-gauchistes et le « Système » algérien vont commémorer un massacre qui n'a pas eu lieu...**

**Pour soutenir Dreuz.info, cliquez sur ce lien : [Dreuz](#), et indiquez le montant de votre don.**

Sur ce blog, ayant périodiquement à la même date déconstruit l'histoire officielle de ce prétendu « massacre », je me contenterai de renvoyer au chapitre IX intitulé « 17 octobre 1961, un massacre imaginaire » de mon livre « [Algérie l'Histoire à l'endroit](#) » en ajoutant ici quelques éléments essentiels à la compréhension du montage culpabilisateur qui nous est imposé :

- 1) La guerre d'indépendance algérienne se déroula également en métropole. Pour la période du 1er janvier 1956 au 23 janvier 1962, 10 223 attentats y furent ainsi commis par le FLN. Pour le seul département de la Seine, entre le 1er janvier 1956 et le 31 décembre 1962, 1433 Algériens opposés au FLN furent tués et 1726 autres blessés. Au total, de janvier 1955 au 1er juillet 1962, en Métropole, le FLN assassina 6000 Algériens et en blessa 9000 autres.
- 2) Face à ces actes de terrorisme visant à prendre le contrôle de la population algérienne

**DREUZ.INFO EST UN MEDIA  
 CHRÉTIEN AMÉRICAIN  
 FRANCOPHONE,  
 CONSERVATEUR ET PRO-  
 ISRAÉLIEN, QUI TRAITE DE  
 GÉOPOLITIQUE**

**Abonnez-vous à notre newsletter**

E-mail \*

Abonnez-vous à la newsletter de Dreuz pour ne rater aucun de nos articles.

**Je m'abonne !**

**Soutenez Dreuz**



**A propos de l'auteur**

DREUZ INFO

Confiance - Coût

FLASH **ame à Nice, menacé le sacristain, craché au sol et hurlé des mots en arabe** | gêner les communications des réseaux du FLN et l'acheminement des armes vers les dépôts clandestins.

- 3) En réaction, le 17 octobre 1961, le FLN décida de manifester afin de montrer sa force, et pour tenter d'achever sa prise de contrôle des Algériens vivant en métropole.
- 4) Assaillis de toutes parts, les 1658 hommes des forces de l'ordre rassemblés en urgence, et non les 7000 comme cela est trop souvent écrit, sont, sous la plume de militants auto-baptisés « historiens », accusés d'avoir massacré des centaines de manifestants, d'en avoir jeté des dizaines à la Seine et d'en avoir blessé 2300.

Or, cette version des événements du 17 octobre 1961 à Paris relève de la légende et de la propagande. Tout repose en effet sur des chiffres inventés ou manipulés à l'époque par le FLN algérien et par ses alliés communistes. Jouant sur les dates, additionnant les morts antérieurs et postérieurs au 17 octobre, pour eux, tout Nord-Africain mort de mort violente durant le mois d'octobre 1961, est une victime de la « répression policière »... Même les morts par accident de la circulation comme nous le verrons plus loin !!!

Cette manipulation fut réduite à néant en 1998, quand le Premier ministre de l'époque, le socialiste Lionel Jospin, constitua une commission d'enquête. Présidée par le conseiller d'Etat Dieudonné Mandelkern, elle fut chargée de faire la lumière sur ce qui s'était réellement passé le 17 octobre 1961 à Paris. Fondé sur l'ouverture d'archives jusque-là fermées, le rapport remis par cette commission fit litigieuse de la légende du prétendu « massacre » du 17 octobre 1961[1].

Le paragraphe 2.3.5 du Rapport intitulé *Les victimes des manifestations* est particulièrement éloquent car il parle de sept morts, tout en précisant qu'il n'y eut qu'un mort dans le périmètre de la manifestation, les six autres victimes n'ayant aucun lien avec cet événement, ou ayant perdu la vie postérieurement à la dite manifestation dans des circonstances parfaitement détaillées dans le rapport.

Quel est donc l'état des connaissances aujourd'hui ?

- Le 17 octobre 1961 à Paris, il n'y eut qu'une seule victime dans le périmètre de la manifestation... et ce ne fut pas un Algérien, mais un Français nommé Guy Chevallier, tué vers 21h devant le cinéma REX, crâne fracassé. Par qui ? L'enquête semble attribuer cette mort à des coups de crosse de mousqueton.
- Le 17 octobre 1961, alors que se déroulait dans Paris un soi-disant « massacre » faisant des dizaines, voire des centaines de morts algériens, ni les hôpitaux parisiens, ni l'*Institut Médico-Légal* (la Morgue), n'enregistrèrent l'entrée de corps de « NA » (Nord-Africain dans la terminologie de l'époque). Ce qui ne veut naturellement pas dire qu'il n'y eut pas de blessés, mais mon analyse ne porte que sur les morts.
- A Puteaux, donc loin du périmètre de la manifestation, deux morts furent néanmoins relevés, or ils étaient étrangers à la manifestation. L'un d'entre eux deux, Abdelkader Déroutes avait été tué par balle, quand le second, Lamara Achenoune, avait quant à lui été achevé par balle après avoir été étranglé.
- Le 18 octobre, à 04 heures du matin, le bilan qui parvint à Maurice Legay le directeur général de la police parisienne était donc de 3 morts, pour rappel, Guy Chevallier, Abdelkader Déroutes et Lamara Achenoune. Nous sommes donc loin des dizaines ou des centaines de morts et de « noyés » auxquels la bien-pensance française rend annuellement hommage !!!

Conclusion : le seul mort algérien de la manifestation est donc un Français métropolitain...

Certes, postulent les accusateurs de la France, mais les cadavres des Algériens « massacrés » par la police furent reçus à l'IML, l'*Institut Médico-Légal* de Paris (la Morgue), les jours suivants.

Cette affirmation est également fautive. En effet, l'Annexe III du « Rapport Mandelkern » donne un décompte détaillé des 41 cadavres de Nord-Africains entrés à l'IML de Paris du 19 octobre au 4 novembre. Pour mémoire, le 17 octobre il n'y eut aucune entrée, et le 18

[09:35] Lundi, un infiltré illégal, musulman «

**d**

de données sous leurs noms.

auteurs dont le nombre de publications n'a pas encore permis de les lister dans notre base de données.

### ***Les articles les plus lus sur Dreuz cette semaine***

[Eric Zemmour peut-il sauver la France ?](#)

[Un écolier juif de 12 ans forcé d'embrasser les pieds d'un camarade de classe musulman](#)

[« Aucune voix juive ne doit aller à Eric Zemmour », dit le président du CRIF, qui pense avoir des droits sur les juifs](#)

[Guy Millière : « Les informations que je donne ne sont pas évoquées dans les journaux français »](#)

[Si Donald Trump évoque cette étude, attendez-vous à ce que l'Aspirine soit interdite à la vente](#)

[L'Antarctique vient de connaître son hiver le plus froid jamais enregistré, selon AccuWeather](#)

[Allemagne : l'appel à la prière du vendredi sera désormais entendu dans toute la ville de Cologne](#)

[Les Démocrates, pris la main dans le sac, ont effacé des fichiers juste avant l'audit des élections](#)

[Au secours, ils sont fous ! Les Blancs sont des « descendants génétiquement défectueux de mutants albinos »](#)

[La misère énergétique, pour punir les consommateurs](#)

### ***Derniers commentaires***

Aline1 sur [Éric Zemmour a-t-il tué le match à droite ?](#)

François JACQUEL sur [A l'ONU, Greta Thunberg accuse la France de violer les droits des enfants par son inaction sur le changement climatique](#)

Fleur de Lys sur [A l'ONU, Greta Thunberg accuse la France de violer les droits des enfants par son inaction sur le changement climatique](#)

François JACQUEL sur [17 octobre 1961 : un « massacre » imaginaire](#)

le veilleur sur [Éric Zemmour a-t-il tué le match à droite ?](#)

maujo sur [Découverte d'une énorme usine vinicole vieille de 1 500 ans en Israël](#)

maujo sur [A l'ONU, Greta Thunberg accuse la France de violer les droits des enfants par son inaction sur le changement climatique](#)

maujo sur [La Visite de Yaïr Lapid à Washington](#)

Guadong sur [Éric Zemmour a-t-il tué le match à droite ?](#)

FLASH

arme à Nice, menacé le sacristain, craché au sol et hurlé des mots en arabe |

[09:35] Lundi, un infiltré illégal, musulman et ?

Sur ce nombre de 41 morts, 25, soit 13 corps identifiés et 12 corps non identifiés sont mentionnés sous la rubrique « *Dossiers pour lesquels les informations disponibles sur la date de la mort ou ses circonstances ne permettent pas d'exclure tout rapport avec les manifestations des 17-20 octobre* ». Ceci fait que les 16 autres morts n'ont rien à voir avec la manifestation du 17 octobre.

En ce qui concerne les 25 morts restants, notons immédiatement que le sous-titre de l'Annexe III est singulier car la manifestation dont il est question eut lieu le 17 octobre et non les 19 et 20 octobre. De plus, ce titre est trompeur car il laisse sous-entendre que ces 25 décès auraient donc pu être causés par la police française, chiffre d'ailleurs régulièrement et préemptoirement transformé en morts avérés par certains auteurs ou journalistes. Or :

1) Si ces derniers avaient pris la peine de lire le document en question dans son originalité et son intégralité, et non à travers ses recensions, ils auraient vu qu'en face de chaque corps est porté un numéro de dossier de la police judiciaire suivi de la précision suivante : « *Indications relevées dans le dossier d'enquête de la police judiciaire* ».

2) Or, grâce à ces « *Indications relevées dans le dossier d'enquête de la police judiciaire* », il apparaît clairement que 17 de ces 25 défunts ont été tués par le FLN, la strangulation-égorgement, l'emploi d'armes blanches etc., n'étant pas d'usage dans la police française... D'autant plus que parmi ces 17 morts, quatre furent assassinés le 19 octobre, soit deux jours après le 17 octobre, à savoir un commerçant qui avait refusé de suivre la grève du 19 octobre décrétée par le FLN et deux autres ligotés et noyés par ce même FLN...

3) Cela interroge donc sur le placement de ces morts dans la rubrique « *Dossiers pour lesquels les informations disponibles sur la date de la mort ou ses circonstances ne permettent pas d'exclure tout rapport avec les manifestations des 17-20 octobre* ».

Voyons le détail de cette liste :

Corps Identifiés :

- 6 furent tués par le FLN (strangulation, arme blanche, arme à feu)
- 2 décès sur la voie publique (troubles mentaux et alcoolisme)
- 1 décès par crise cardiaque le 21 octobre
- 1 décès par accident de la circulation
- 1 mort à l'hôpital Boucicaut des blessures reçues le 17 octobre.
- 2 morts dont les causes ne sont pas élucidées.

Corps non identifiés :

- 7 tués par le FLN (1 arme blanche, 2 noyades, 1 noyade nu, 2 armes à feu, 1 strangulation)
- 1 mort de blessures à la tête. Blessures reçues le 17 octobre ? Nous l'ignorons.
- 1 mort des suites de blessures reçues Place Saint-Michel
- 3 morts dont les causes ne sont pas élucidées.

**Conclusion, sur 25 morts « pour lesquels les informations disponibles sur la date de la mort ou ses circonstances ne permettent pas d'exclure tout rapport avec les manifestations des 17-20 octobre », la Morgue n'en a reçu que deux décédés très probablement des suites de blessures reçues le 17 octobre. Une interrog<sup>3</sup>ation demeure pour l'un d'entre eux, mais sans aucune certitude.**

Soit 2 ou 3 morts des suites de leurs blessures, aucun n'ayant perdu la vie durant la manifestation[2] laquelle n'a donc comme il a été dit plus haut, connu qu'un seul mort, le Français Guy Chevallier.

[Pierre Rehov sur Coronavirus : Biden protège Beijing, Judicial Watch passe à l'attaque](#)

[i love the usa sur Eric Zemmour peut-il sauver la France ?](#)

[i love the usa sur Éric Zemmour a-t-il tué le match à droite ?](#)

[Guadong sur Découverte d'une énorme usine vinicole vieille de 1 500 ans en Israël](#)

[Freddie sur Eric Zemmour peut-il sauver la France ?](#)

## Articles récents

[Éric Zemmour a-t-il tué le match à droite ?](#)

[Vivre avec les pauvres, comme Jésus: la mission d'un prêtre à São Paulo](#)

[17 octobre 1961 : un « massacre » imaginaire](#)

[La Visite de Yaïr Lapid à Washington](#)

[A l'ONU, Greta Thunberg accuse la France de violer les droits des enfants par son inaction sur le changement climatique](#)

[Découverte d'une énorme usine vinicole vieille de 1 500 ans en Israël](#)

[Comment échapper à la dictature du cerveau reptilien](#)

[Australie, Canada, ... Partout, la folie sanitaire s'étend](#)

[La religion catholique, première prise de parole politique pour les femmes françaises ?](#)

[Gilles-William Goldnadel : « Le genre à l'école : les apprentis sorciers sont devenus fous »](#)

[Guy Millière : « Les informations que je donne ne sont pas évoquées dans les journaux français »](#)

[En prévision de la raclée de 2022, les Démocrates s'accusent mutuellement](#)

[Coronavirus : Biden protège Beijing, Judicial Watch passe à l'attaque](#)

[Macron veut honorer la mémoire de Messali Hadj, qui a combattu les troupes françaises](#)

[À l'origine de la clémentine, était frère Clément Rodier](#)

[Eric Zemmour peut-il sauver la France ?](#)

[Voici pourquoi l'Administration Biden veut un consulat palestinien à Jérusalem](#)

[Si Donald Trump évoque cette étude, attendez-vous à ce que l'Aspirine soit interdite à la vente](#)

[Au secours, ils sont fous ! British Airways se débarrasse du « ladies and gentlemen »](#)

[Les Démocrates, pris la main dans le sac, ont effacé des fichiers juste avant l'audit des élections](#)

Sélectionner un mois ▼

FLASH **ame à Nice, menacé le sacristain, craché au sol et hurlé des mots en arabe** | [09:35] Lundi, un infiltré illégal, musulman « avancés par certains, et pour lesquels François Hollande a reconnu la responsabilité de la France !!!

Mais, plus encore :

1) Le « Graphique des entrées de corps « N.A » (Nord-africains) par jour. Octobre 1961 », nous apprend que du 1er au 30 octobre 1961, 90 cadavres de « NA », furent reçus à l'*Institut Médico-Légal*. Or, selon les enquêtes judiciaires, chaque décès étant suivi d'une enquête, **la plupart de ces morts étaient des musulmans pro-Français assassinés par le FLN !!!**

2) Pour toute l'année 1961, 308 cadavres de « N.A » entrèrent à l'IML, dont plusieurs dizaines de noyés. Or, toujours après enquête, il fut établi que la quasi-totalité de ces morts étaient des victimes du FLN (Harkis, partisans de la France, individus ayant refusé d'acquiescer « l'impôt de guerre », membres du MNA etc.). Or, une des méthodes d'assassinat du FLN était l'étranglement ou l'égolement suivi de la noyade...

Pour les historiens de métier, les prétendus « massacres » du 17 octobre 1961 constituent donc un exemple extrême de manipulation de l'histoire.

Quand la liberté de penser sera rétablie dans cette Corée du Nord mentale qu'est devenue la pauvre université française, ils feront l'objet de thèses car ils seront alors étudiés comme un cas d'école de fabrication d'un mythe. Comme Katyn, comme les « charniers » de Timosoara en Roumanie, comme les « couveuses » au Koweït ou encore comme les « armes de destruction massive » en Irak.

Mais, dans l'immédiat, sourds, aveugles ou simples agents d'influence, les butors continueront à anéantir la légende culpabilisatrice du « 17 octobre 1961 ». D'autant plus que, dans l'actuel contexte de tension franco-algérienne, Alger va faire donner ses affidés qui seront complaisamment relayés par ses habituels supplétifs de presse.

### **Bernard Lugan**

[1] « Rapport sur les archives de la Préfecture de police relatives à la manifestation organisée par le FLN le 17 octobre 1961 ». Rapport établi à la demande du Premier ministre, M. Lionel Jospin et remis au mois de janvier 1998 par M. Dieudonné Mandelkern président de section au Conseil d'Etat, président ; M. André Wiehn, Inspecteur général de l'administration ; Mme Mireille Jean, Conservateur aux Archives nationales ; M. Werner Gagneron, Inspecteur de l'administration. En ligne. [2] Dans une note infrapaginale, Brunet (2011) parle de 13 morts « certains » dont plusieurs blessés décédés ultérieurement. Or, ces morts ne sont pas documentés dans les archives de l'IML. Brunet, J-P., (2011) « Combien y a-t-il eu de morts lors du drame du 17 octobre 1961 ? ». Atlantico, 17 octobre 2011.

***Abonnez vous sans tarder à notre chaîne Telegram au cas où Dreuz serait censuré, ou son accès coupé. Cliquez ici : [Dreuz.Info.Telegram](#).***

**Inscrivez-vous gratuitement pour recevoir chaque jour  
notre newsletter dans votre boîte de réception**

Adresse e-mail \*

Envoyez

Dreuz ne spam pas ! Votre adresse email n'est ni vendue, louée ou confiée à quiconque.  
L'inscription est gratuite et ouverte à tous

✉ Être notifié ▼



Rejoindre la discussion

5000

B I U ↻ ☰ ☷ ” 🔗 {} [+1] 😊 🗨️

### 3 COMMENTAIRES

le plus ancien en premier ▼



**PHIPHI**

🕒 8 heures plus tôt

il aurait fallut de tels informations durant ces 40 dernières années ainsi que pour plusieurs autres themes

➔ Répondre



**patphil**

🕒 3 heures plus tôt

la police française assassine !  
les gentils fln défilent pacifiquement  
les chiffres donnés dans cet article sont éloquents

➔ Répondre



**François JACQUEL**

🕒 1 heure plus tôt

Le Professeur LUGAN est un homme de grande rigueur intellectuelle. Il est actuellement **LE** spécialiste de l'Afrique dans de nombreux domaines (Histoire, géographie, politique...) et a été expert auprès du TPI pour le Rwanda.

Une fois de plus, son analyse est minutieuse et implacable face au révisionnisme historique du FLN et du PC »F ».

➔ Répondre

Abonnement 5€ par mois

Souscrire



**Abonnez-vous à Dreuz – c'est gratuit et ça rapporte gros !**

**Le site Dreuz.info**

[Nos auteurs](#)

[Nous contacter](#)

3

© Copyright Dreuz.info